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本报 10 月 26 日热线消
息(记者 赵松刚 于潇潇

通讯员 张丽娜)美容预

付卡买了 1 年多，消费项目

却迟迟未能“上岗”。潍坊学

院的于女士去年在北海路

一家美容院花 15000 元办理

“头等舱”服务项目，可是到

现在项目都还未完成，于女
士几次要求退卡，却遭拒

绝。

2009 年上半年，于女士
在北海路一家美容店内做
美容时，店内经理向他推荐

店内将要开办的“头等舱”

服务，并承诺头等舱服务时
他们店内的最高待遇，客人

单独一房间，有电脑、水果、

专人专用的服务用品和专
人服务等待遇。店内经理强

调，“头等舱”项目马上就要

装修了。于女士禁不住经理

的劝说，就花 15000 元办理

了头等舱服务项目。但于女
士告诉店里的经理，要等到

装修好以后再开卡使用。

可是，从去年下半年以

来，因为工作原因，于女士
便很少到这家美容店内美

容，她也一直没接到“头等

舱”项目完成的通知。今年 5

月 16 日，于女士提出退款

申请，要求保留我已开的美

体卡和其他项目，退掉未开

的“头等舱”15000 元。可是，

找过多次的于女士，每次都

吃了“闭门羹”，被店方以各
种理由拒绝。

潍坊市 12315 申诉中心
工作人员介绍，由于预付卡

消费属于先付款、后消费，

一旦商家经营行为不规范、

售后服务不到位，就容易导

致消费纠纷。“预付卡是商

家和消费者之间的一种服

务合同，预付卡内存入的资
金是预付款，并非定金。如

果消费者没有消费，卡内的

余额仍属于消费者，商家无
权扣留。”22 日，店方最终

同意退给于女士“头等舱”

的预付款额 15000 元。

单位罚单“年底结算”露出弊端

超速 13 次，司机却不知情
本报 10 月 26 日热线消

息 (记者 张焜 通讯员

王杰鹏 徐伟)26 日，潍
坊市民张先生给青银高速

(原济青高速)交警打了个电

话，查询单位两辆轿车的违
法行为记录。发现两车竟分

别超速了 13 次，最高时速

达 180km/h。记者从高速交

警了解到，一些单位接到处

罚通知书后要等到年底集

中处理，导致司机不知自己

的超速行为，酿成了交通安

全隐患。

“超速那么多次，我竟

然不知道！”26 日，市民张

先生说，当天和朋友谈起开

高档轿车不知不觉就会在

高速公路上超速的事情时，

他想到给高速交警打个电

话，查询一下单位两辆轿车

的违章行为。令他没有想到

的是，两辆车一年多来各超

速 13 次，有一辆车的最高
时速达到了 180km/h。

张先生说，虽然两车归

他负责，但车子属于单位，

有时同事也会开车外出。他

就随意打个电话问一问，没

想到问出这么“大事情”来。

记者从违法行为记录

上看到，张先生单位的两辆

车从 2009 年开始就经常超

速，青银高速北线青潍段限

速为 110km/h，而两辆车的

速度经常在 130km/h 左右，

有的高达 150km/h。“速度

快了一点感觉都没有，有时

不知觉就超速了。”张先生

说，两辆轿车的价值都在 30

万元以上，好车上高速很容

易超速，司机如果没有见到

罚单，就会一直不注意。

“张先生所说的情况确

实存在。”济青高速(青银高
速 )潍坊大队民警告诉记

者，不少超速车辆的确实都

是“好车”，但这并不是频繁
违章超速的原因，在高速公

路上到处都是限速标牌，司

机应该很容易知道限速是

多少。很多单位收到处罚通

知书后，并不是及时通知司

机，而是积攒起来准备到年

底一起处理，处理结果也未
必跟司机说明。这样一来，

一些司机没有见到处罚通

知书，就不以为意，最终可

能因疏忽大意酿成惨祸。

凭话费记录可领充值卡？

短信诈骗又出新招
本报 10 月 26 日热线消息(记者

李涛)26 日，市民刘先生来电反映，他

收到一条信息说自己获得一百元手机

充值卡，并让自己按照指定号码拨打

电话领取，结果是个骗局。

据介绍， 26 日中午，刘先生收到

一条信息：“尊敬的客户您好！依据

您九月话费记录，您将有机会领取 100

元充值卡，拨 125904696 按 5 键领取，

48 小时有效。”当他拨打电话时却始
终无人接通。

随后，记者拨打移动、电信客服

电话询问，工作人员称这很可能是一
种新诈骗方式， 125904696 是一些信息

台的服务电话，一旦用户拨打了电话

就会扣除通话费和信息费，犯罪分子
往往利用用户贪图小利的心理，让用

户掉进陷阱。该工作人员同时提醒市
民，如果遇到此类信息不要轻易拨打

电话，要先拨打客服电话咨询确认真

假。

建筑垃圾“藏身”绿化带
26 日，在福寿街白浪河桥东侧，一段近 50 米的绿化带后

满是建筑垃圾。记者了解到，这些建筑垃圾已经堆放在此很长

时间，不少绿化植物也遭到了破坏，极大的影响了城市美观。

本报记者 吴凡 摄影报道

一片口香糖竟值 200 元！

劣质口香糖“忽悠”成高效去污剂，成了骗子“最贱”帮凶

本报 10 月 26 日热线消息(记者

赵松刚)23 日，来潍坊出差的马耀
岐先生在乐购超市购物时，竟买到

了过期 8 个月的烧烤杏仁和过期近

一个月的鳕鱼。 25 日上午，在奎文

消协工作人员的调解下，乐购超市
按照购物款 10 倍的标准对马先生进

行赔偿。

23 日下午，从济南来潍坊出差
的马耀岐先生去乐购超市购物，购

买了一包烧烤杏仁核 3 包东瀛鳕

鱼。可是，马先生随后发现，他购

买的烧烤杏仁是 2009 年 2 月 22 日生

产的，但保质期只有 12 个月。也就

是说，杏仁已经过期 8 个月了。而

另外的 3 包鳕鱼，生产日期是 2009

年 9 月 25 日，同样保质期为 12 个
月，也已经过期快 1 个月了。马先

生认为，食品都已经过期 8 个月

了，超市是不可能发现不了的，是
属于明显的故意销售过期食品行
为。随后，马先生将此事反映到了

奎文消协，要求商场退货，并赔偿

给他 10 倍的购物款，一共是 700

元。

奎文消协工作人员解释，超市内

出售过期食品分为有意和无意两种，

“如果是无意的行为，赔偿 2 倍，但如

果是有意的行为，按照相关的规定，

就应该 10 倍赔偿。”工作人员表示，

但这两种情况往往很难区分，商家通

常不会承认是有意出售的，“像这个
情况，过期的时间已经 8 个月，超市
人员不可能发现不了，就应该 10 倍

赔偿。”25 日，经过调解，乐购承认销
售过期食品，并赔偿马先生 700 元。

食品过期 8个月乐购也敢卖？
该超市按购物款 10 倍进行赔偿

本报 10 月 26 日热线消息 (记者

张焜)26 日，一群骗子拿着一板劣质

口香糖，硬说成是高效洗衣剂，把到潍

坊出差的外地人刘先生骗得“晕头转
向”。记者从警方了解到，这种案件最近

出现较多，希望市民们小心被“忽悠”，

遇到类似骗局一定报警。

26 日中午，来潍坊出差的刘先生准
备坐客车前往青岛，正准备买票时，一
名年轻男子过来搭讪了。年轻男子问刘

先生是不是去青岛，接着与他攀谈起

来。这时，一名中年人出现在两人面前，

说要到青岛送货，但东西太重搬不动，

希望刘先生等人帮忙，他可以免费送两

人去青岛。于是，在中年男子的带领下，

三人打出租车走了大约 10 分钟，在一

个“满是五金店”的地方停了下来。

据刘先生回忆，当时中年男子指了

指“他的车”说要去联系搬货，就离开

了。这时，一个身着西装的男子以问路

为名，凑了上来。“西装男”自称是做高

效去污剂生意的，潍坊一家物业公司订

了一批货。看到了一板胶囊状物体的

“去污剂”，年轻男子马上要求购买。

年轻男子说，这种去污剂属于高科

技产品，他曾经见过，非常值钱。年轻男

子边说，边“强行”取走了两片去污剂，给

了 200 元钱。“西装男”显得挺“无奈”，收
下钱快步离开了。不久后，中年男子也赶

了回来，一看到“去污剂”就连问哪里买

来的，并说要高价收购。于是，年轻男子

把刘先生拉到了一边，“借”走了近 500

元去“买”去污剂，快步追“西装男”去了。

而当刘先生再转过身时，中年男子

也不见了。回过味儿来，刘先生连忙去追，

却连人影也没看到。“花了近 500 元，那个

去污剂碰都没碰过。”刘先生懊恼极了。

记者通过警方见到了这个“骗子帮

凶”。“这明明就是劣质口香糖，根本不值

钱。”一位民警向记者展示时，掰开了一
片，里面散发出一股口香糖的香味。民警

告诉记者，这些口香糖是受害人被骗后带

到公安机关的，受骗的方式与刘先生遭遇

的基本一致。近期一些骗子常用这种劣质

口香糖行骗，把这些东西说成是去污剂、

染色剂等值钱的高科技产品，使人们频频

受骗。市民应多加小心，碰到类似情况后

可稳住对方，及时报警。

俩月前安的路灯至今没亮过

道口北街居民夜间出行得摸黑

预付卡买了一年多，服务迟迟不“上岗”

15000 元买了“哑巴服务”

本报 10 月 26 日热线消
息(记者 宋昊阳)26 日，有

市民向本报反映，道口北街

的二十余处路灯在八月份

就已经安装好，但是至今也
没有亮过，附近居民晚上出

行不得不“摸黑”。

26 日傍晚，记者来到了

位于潍州路和健康街路口
南边的道口北街路段，发现
路旁的路灯并未亮起，附近

的居民陈大爷告诉记者，这

些崭新的路灯八月份就基

本上安装完毕了，但是不知

道什么原因一直没有亮。

“路边的商店没下班时还有

灯光能照一下，等八九点钟

商店下班后就基本上什么

灯光都没有了，晚上走这里

很不安全。”陈大爷抱怨道。

记者数了一下，道口北街共

有 26 处路灯，两个月来均

没有亮，而与道口北街相接

的潍州路段的路灯则一直

正常亮灯。

为此记者拨通了 12319

市政热线询问，工作人员称

此事由奎文建设局负责，

12319 市政热线工作人员将

与相关部门取得联系，尽快
找到路灯不亮的原因，让附

近的市民夜间能放心出行。


